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4月14日下午，正在伤后恢复期的
杨世元，来到上海市第五人民医院，向
复旦大学附属上海市第五人民医院援
鄂医疗队捐赠物资。吕飞舟院长、施晓
军书记等党政领导，以及五院援鄂医
疗队队员代表和家属代表，部分科室
人员等参加了捐赠仪式。
从德国回来后，杨世元度过了14

天隔离期，随后就加入到上港队的训
练当中。一度身在国外的他对于国内
疫情情况一直非常关心。当时，刚刚经
历膝盖术后康复期的他，就计划好等
回到国内后也要通过自己的方式去尽
一份心意。昨天的捐赠仪式上，杨世元
向援鄂医疗队队员代表赠送了生活物
资、运动衫，同时杨世元还向援鄂医疗
队队员家属、五院足球队队员赠送了
签名球衣、签名足球等，并现场连线了
医院第三批援鄂医疗队队长、五院足
球队施劲东医生，向援鄂队员们表达
了由衷的敬佩之情。“他们是我们的英
雄，也是上海的骄傲。”杨世元说。
差不多一周前，位于青浦区的上

海东方绿舟训练基地迎来了一场特殊
的欢迎仪式，上海市第七人民医院的
援鄂医疗队结束了在武汉雷神山医院
的援助任务后顺利返沪，他们将在东
方绿舟度假村进行为期14天的医学隔

离观察。得知这一消息后，上港集团足
球俱乐部青训总监成耀东和上港04梯
队的队员们早早便手持国旗，在度假
村酒店门口欢迎英雄们归来。

自疫情发生后，上港俱乐部在抗
疫、公益捐赠等多领域倾注了自身力
量。今年1月28日，上港队在亚冠资格赛
中战胜泰国武里南联队，晋级正赛后，
俱乐部第一时间了解到上海抗疫一线
工作者的需求，随后立即启动，依托在
崇明基地的优势，为多家医院的医护
人员及其家庭，定期配送崇明优质新
鲜农副产品。上港队中的国内外球员
和教练，也通过各自方式，向诸多奋战
于一线的抗疫工作者捐赠物资、防护
用品等。用球员们的话说：“他们用自
己的付出，为大家带来安宁。相比他
们，我们做得其实微不足道，希望可以
尽到一些力所能及的事情。”
一线队球员的精神显然也鼓舞到

了梯队小师弟们，在得知援鄂医疗队
来到东方绿舟之际，大家纷纷跟随成
耀东加入到欢迎英雄们归来的队伍
中：“他们经历了辛苦的工作，非常不
容易。”俱乐部青训总成耀东则代表上
港方面，向医疗队领队献上一面上港
队旗，队员们齐声高喊：“欢迎欢迎，欢
迎回家！”同时挥动着手中的旗帜，向
这些最美守护者送上温暖的问候，并
致以崇高的敬意。
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周二晚上，上港集团足球俱乐部
官方发布喜讯：今天，王遷超的二宝小
王子降生啦！他在第一时间发了朋友
圈，7斤2两，母子平安。恭喜王队儿女
双全，凑成“好”字。
王遷超的女儿在2017年9月2日降

生，彼时王遷超陪伴在爱妻身边，第一
时间见证爱女诞生。今年1月球队在悉
尼冬训时，王遷超曾与记者聊起女儿，
言语间满是父爱。“现在2岁多了，时间
过得真快。”王遷超说。在很多上港球
迷眼里，性格沉稳且温柔如王队，似乎
就是个生女儿的“料”，有了孩子之后，
王遷超坦言，自己感到肩上的责任更
重，父亲这一角色也让他的人生起了
转变。据王遷超自己透露，孩子由他和
妻子一起抚养，而非交由老人，日常生
活中，夫妻俩最注重的事情就是为女
儿做好表率作用。“自己的孩子，肯定
喜欢，也肯定会宠。当然，对小朋友来
说，最好的老师就是父母，从小就是看
着爸爸妈妈，学什么都很快，我们说一
句什么话，她马上就会模仿你。对我和
我太太而言，也是在学习的过程中，毕
竟谁都不是天生会当爸爸、会当妈妈
的。宠归宠，一些原则问题上，要是有
什么不对的，无论她再吵、再闹，我们
都不会理会。”王遷超说。
受疫情影响，本赛季中超联赛至

今尚未开打，平时除了训练，王遷超也
有了更多时间陪伴家人。周二下午，他
在朋友圈里晒出了儿子的照片，得到
了队友们的祝福。在他之前，上港队里
不乏“儿女双全”的例子，同为“崇明一
期”的蔡慧康就是其中之一，2016年儿
童节那天，儿子蔡朝洋降生，两年后，
老蔡又迎来了女儿；在老蔡之前，现效
力于西班牙人队的老队友武磊也已是
两个孩子的父亲，2015年11月，武磊初
为人父，2017年4月，当时的上港7号又
迎来儿子的降生，两个小家伙在2018
赛季最后一轮曾亮相于上海体育场，
给外界留下深刻印象。此外，育有两个
儿子的吕文君曾笑言：“在上海养两个
儿子压力不小。”从时间上来说，他比
武磊、蔡慧康、王遷超等都更早为人
父，其他队员中，包括石柯、张一、买提
江、于睿等也都各自有了宝宝。外援中
除洛佩斯外，其他人家中的宝宝也都
在主场比赛时有过亮相。
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随着武磊的身体逐渐康复，目前中
国球星已经可以在家做一些简单的恢
复训练。与此同时，武磊最重要的任务
还是照顾家人。当然，如果按照原定时
间表，西甲乃至欧洲联赛目前已经进入
到尾声，这也就意味着夏季转会窗口近
在眼前。日前，包括ESPN和巴塞罗那当
地媒体《每日体育报》最先“按捺”不住，
两家媒体共同宣称，西班牙人俱乐部已
经启动了和武磊的续约谈判。

根据西媒表示，无论本赛季西甲
到底会变成什么样子，西班牙人俱乐
部已经在计划球队的未来，其中一个
动作就是延长和武磊的合同，他们还

透露，武磊和西班牙人俱乐部的意见
基本一致，他同样希望能够继续留在
球队中效力。只不过，外媒报道中有关
上港回购再卖出等说法多少让人有些
摸不着头脑。事实上，当初武磊完成转
会时，上港集团方面曾确认，球员与西
班牙人签下了一份为期2+1的合同，从
时间上来看，武磊的合同应该是到今
年年底到期，是否激活“+1”，一般而言
还要视双方各自情况而定，其中可能
会涉及各条细则。
谁都没有想到的是，突如其来的

疫情打乱了本赛季西甲的剩余赛事，
从目前来看，尽管西甲联盟方面还是
倾向于完成本赛季剩余比赛，甚至在
时间安排上也已经做好了5月乃至6

月开赛的准备，但客观地说，是否能够
重新开赛，也并非联盟一家说了算，归
根结底，还要看当地的防疫情况。站在
联盟的角度，其实也有自身难处，一旦
本赛季剩余联赛确认停摆，那么赛季
成绩是否被认定有效还是其次，关键
在于整个联盟在经济上会遭受重大影
响，联赛中一些俱乐部是否能够承受
这一冲击，还要画上一个大大的问号。
所有这一系列潜在的问题，都将影响
着联赛中的所有球队以及最终的联赛
决议，其中自然也包括了西班牙人俱
乐部对未来的计划。
回到有关武磊的话题，目前来看

也确有可能是西媒方面根据以往的素
材“旧事重提”，毕竟早前在《武磊周

记》中，武磊曾坦言即便球队降级，自
己也不会离开，这被认为是球员想要
留下的一个信号。另外，西班牙另一家
著名报纸《阿斯报》则在原有报道基础
上再添一笔称，等到武磊完成续约合
同后，将在2022年重返上港。
众所周知，一旦武磊结束留洋生涯

选择回国，那么他的落脚点只可能是上
港俱乐部，因此这类报道更多程度上也
只是将大家清楚的事实再拿出来说一
遍而已。客观而言，站在武磊的角度，正
如他说的那样，即便是去征战西乙，就
整体水平来说也还是要高过国内，当
然，如果有机会留在欧洲顶级联赛，同
时有机会争取到出场机会，对于一名中
国球员而言同样具有诱惑力。

下赛季，武磊继续留欧踢球？

近日，中国足协曾透露，根据部分
中超俱乐部提议，计划邀请中超U23
队参加新赛季中乙联赛，以增加
U19-U23本土适龄球员的实战机会。
据了解，这项提议不过是足协为优化
联赛竞争品质、丰富本土足球人才储
备的设想之一。此外，中国足协还酝酿
安排已无缘亚青赛决赛阶段的2001年
龄段国青队整体组队参加中乙联赛。这
支球队的主教练成耀东在接受记者采
访时恳切地表示：“让年轻球员打职业
比赛，可能有很多规则、细节问题需要
各方协调沟通，但这个年龄段球员作为
冲击2024年奥运会的代表，需要通过实
战来提升能力，让他们通过参加联赛提
前进入备战状态，利大于弊。”
成耀东所率的2001年龄段国青队

征战中乙联赛的事宜也在操作之中。
有消息称，这支球队计划“借壳”河北
精英参加新赛季中乙联赛。而足协为

助力两支国青队顺利集中，并能整体
参与中甲、中乙联赛，在规则调整方面
创造了一定优惠条件。比如，放开U21
球员转会名额，即每家俱乐部引进的
U21球员不受限制。相关消息显示，两
支国青队若确认参加职业联赛，都将
采取“借壳”方式，而不是“买壳”。两队
球员也由部分中超、中甲俱乐部租借
而来，球员的所有权仍属原俱乐部。

中国足协力图改良国内联赛、俱
乐部梯队及相关青少年赛事离不开现
实背景。如国内中超、中甲此前虽设立
预备队联赛，但各俱乐部重视程度不
同，比赛质量也较低下，各类乱象、笑
话层出不穷。在U系列联赛被废止后，
青超联赛不时会出现令人咋舌的比赛
超大悬殊比分结果。这样的比赛能锻
炼出怎样的人才，答案不言自明，类似
“国青打中乙”想法的产生就不足为
奇。

成耀东对记者说：“首先要搞清楚
目的，让年轻球员打职业比赛为了什
么。2001年龄段这个队伍，在亚洲范围
内水平比较一般。但这是奥运会适龄
球队，我们没有理由不去竞争一下。如
果说同年龄段现有国内赛事竞赛水平
不高，我们是不是可以尝试安排他们
跳级打成年队比赛呢？”
成耀东并不回避“国青打中乙”想

法与联赛职业属性存冲突的现实。比
如，球队如果确认参加中乙联赛，那么
其组队主体是谁需要明确；球队参赛
是否和普通中乙球队一样需要满足准
入条件；既然球队组队参赛意在未雨
绸缪，提前启动2024年奥运会冲击备
战，那么奥运备战周期结束后球队何
去何从；球队运营资金出口在哪里，等
等。据了解，对于诸如“中超U23队参
加中乙联赛”等想法，部分中乙俱乐部
私下里也曾表达过对竞赛公平等问题

的担忧。
成耀东说：“记得我曾经带领1993

年龄段的球队参加中乙联赛，当时组
队虽以中邦队为名义，但实际上也离
不开政策与地方的资金支持，毕竟当
时也是为了全运会。而2001年龄段国
青队能不能打中乙、怎么打中乙，肯定
会涉及一系列细节问题，也需要各有
关方面去积极协调。但如果大方向对
了，其实对这个队伍总归是有益的。提
前备战，利大于弊啊。”

当然，“2001年龄段国青打中乙”
等计划能否落实，还有待中国足协及
相关部门确认。但一些现实条件确实
已具备，比如，有消息称中国足协去年
就执教2001年龄段国青队，与成耀东
签订了一份为期三年的长约，这意味
着球队去年无缘跻身亚青赛决赛阶段
后，成耀东仍能继续带队参赛。

（摘自《北京青年报》）

国青踢中乙？成耀东：大方向是利大于弊
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西媒曝西班牙人俱乐部已经启动续约谈判

杨世元和“小师弟”们欢迎援鄂医疗队“回家” 焱
木


